

Les missionnaires en Nouvelle-France

Les missionnaires français ont commencé à s'intégrer aux collectivités autochtones et à y vivre vers 1615. Les missionnaires ont été les premiers Européens avec qui plusieurs Autochtones ont eu leurs premiers contacts. En fait, les Ojibwas appelaient, au départ, les Français des « Wa-mit-ig-sohe », ce qui signifiait les hommes qui agitent un morceau de bois au-dessus de la tête. Ces premiers missionnaires n'étaient pas appréciés. De plus, ils n'ont pas vraiment réussi à convertir les Autochtones au christianisme. Toutefois, les dirigeants européens en Nouvelle-France croyaient que la conversion au christianisme et à la culture européenne des Autochtones était essentielle pour les intérêts européens au plan du commerce de la fourrure. Les missionnaires jésuites ont commencé à arriver en grands nombres vers 1635. Durant cette période, les collectivités autochtones ont été touchées par des épidémies dévastatrices découlant probablement de l'arrivée de ces missionnaires. Même s'ils croyaient que les Jésuites étaient des sorciers et qu'ils en aient persécuté et tué plusieurs, les Autochtones n'ont pas tué ni éliminé tous les Jésuites, en raison de leur dépendance envers les biens européens.

Adapté de : R.Sandwell, de C. Misfeldt et de R. Case (dir.). *Early Contact and Settlement in New France*, Vancouver (C.-B), The Critical Thinking Consortium, 2002. Avec la permission de Critical Thinking Consortium à l'intention des enseignants de l'Alberta.